

## México necesita otro esquema fiscal: Sicilia (El Financiero 04/03/09)

México necesita otro esquema fiscal: Sicilia (El Financiero 04/03/09)(Clara Zepeda Hurtado) Miércoles, 4 de marzo de 2009 México necesita otro esquema fiscal, pese a que hoy presume de tener finanzas públicas sanas, alertó BBVA. "Puede haber muchos matices para describir la salud de las finanzas públicas, pero ante el grado de endeudamiento del país, cargado en su moneda y no en una extranjera; tener una financiación hacia el mediano y largo plazos, y no en el corto, la deuda en divisa foránea no tiene ningún vencimiento que no pueda cubrir en los próximos años con reservas", sentenció Jorge Sicilia. El economista en jefe para Norteamérica de BBVA manifestó que en el corto plazo no hay problema para las cuentas públicas, pero en el largo plazo México debería contar con otro esquema fiscal, que lo lleve a tener una capacidad de recaudación mayor en el futuro. BBVA Bancomer indicó que la reforma fiscal se debe retomar en el mediano plazo. Adolfo Albo, economista en jefe para México, declaró que es necesario regresar al tema de reforma fiscal, no sólo para que le permita una mayor recaudación al gobierno, sino también para trabajar en un gasto más rentable, con rendición de cuentas. En la parte de ingresos, añadió, en el Impuesto al Valor Agregado (IVA) habrá que esperar un mejor momento para hacer los cambios, que es más un tema de mediano plazo, pero que hay que retomar. BBVA pronosticó para este año una caída de 1.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México y una recuperación de 1.1 por ciento para 2010. La institución auguró una caída del consumo de 0.6 por ciento, compuesto por una caída de 0.7 por ciento del consumo privado y cero por ciento de variación en el consumo público. Para 2010, el consumo se recuperará para crecer 2.1 por ciento, con una contribución de 2.1 por ciento del privado y de 2.0 por ciento del sector público. La inversión caerá hasta 3.0 por ciento este año, para atenuar su descenso en 2010 a 0.7 por ciento, cifras que contrastan con el crecimiento de 4.7 por ciento en 2008 y de 6.6 por ciento de 2007.